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香取市教育委員会会議録 

平成 26 年９月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 委員長 

 

８ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

平成 26 年９月 25 日（木） 開会 午後３時 10 分 

閉会 午後４時 48 分 

 

市役所５階 504 会議室 

 

伊 藤 待 子 

根 本 和 典 

野 中 達 治 

平 山 茂 治 

宮 崎   毅 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       林   高 志 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     金 子 基 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

教育総務課副参事   久保木 豊 谷 

学校教育課副参事   増 田 進 一 

生涯学習課副参事   伊 藤 光 輝 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 小 倉 律 子 

香取ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ所長  堀 越 幸 子 

教育総務班長     髙 木 康 弘 

 

開会宣言 

 

８月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。 

８月 24 日（日）初代松本幸四郎 墓前祭を小見川の善光寺で行いました。

その後、いぶき館で九代目松本幸四郎の特別講演が開催されました。初代

松本幸四郎生誕 340 年を記念して開催され、第１部：香取市が輩出した偉

人初代松本幸四郎丈に思いを馳せていただく映像の放映、第２部：歌舞伎

界で活躍されている九代目松本幸四郎丈による「寿式三番叟」の披露があ

りました。「寿式三番叟」は、平成 25 年歌舞伎座開場式でも演じられ「天

下泰平・五穀豊穣」を祈願する祝事に演じられる演目で大変由緒あるもの
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です。 

８月 25 日（月）土曜授業に関する意見聴取会を委員長にも出席をいただ

き開催しました。参加団体は、香取市教頭会、香取市青少年相談員連絡協

議会、香取ＰＴＡ連絡協議会、香取市スポーツ少年団、香取市校長会の５

団体の代表者を招いて土曜授業に関する意見を聴取しました。ここで出さ

れた意見やアンケート結果等により市の状況を見極め、11 月には決定した

いと考えています。 

８月 27 日（火）から９月 24 日（水）までの日程で香取市議会９月定例

会が開催されました。 

８月 28 日（水）香取市２・３年目教員研修会が行われました。今回は、

千葉県総合教育センターの「出前教師塾」を活用して①学級づくりのポイ

ント、②授業づくりのポイントについて研修しました。 

９月３日（水）香取市議会一般質問が行われました。教育関係では、田

代議員から、１．インフラの老朽化問題（①インフラ老朽化への対策につ

いて、②公共施設マネジメントの取組みについて）２．防災対策について

（①防災教育の取組みについて）３．特別支援教育について（①特別支援

教育への取組みと現状について、②通級による指導の現状について、③言

語障害支援「ことばの教室」現状について、④「ことばの教室」近隣市の

状況について、⑤「ことばの教室」の増設と人材の確保について）伊能議

員から、１．伊能忠敬翁没後 200 年に向けて（①伊能忠敬翁の国宝を世界

記憶遺産登録で運動すべき）２．道徳教育の取組み（①現行教材での授業

実態、②地域に即した副読本〈伊能忠敬を題材としたもの〉などによる取

組み）小林議員から、１．学校教育について（①２学期制の成果は、②家

庭訪問の実施状況は、③学力向上と社会力向上についての取組みは）２．

小中一貫校についての考え方は（①メリット、デメリットについて、②今

後の方向性は）について質問がありました。また、９月４日（木）一般質

問２日目では、宇井議員から山田地区小学校の統廃合問題と小中一貫校に

ついて質問がありました。 

９月５日（金）第２回山田地区小学校統合代表者会議を山田公民館で開

催しました。山田地区の小学校再編を市民協働で円滑に推進するとともに、

学校再編に必要な基本的事項を検討協議することを目的としており、第１

回の代表者会議で協議した建設場所について既存校（八都小・府馬小）と

山田中に新設の三案について、メリット・デメリットを提示し検討した結

果、八都小については、敷地の広さや地盤等について課題があることから

候補から除き、府馬小と山田中新設で協議しましたが、十分な意見がでな

かったため 10 月 17 日（金）に小中一貫と小中連携についての資料を事務

局で用意し、再度協議して最終決定することとしました。 

９月 16 日（火）福祉教育常任委員会の行政視察が行われ、耐震補強・大

規模改修工事が行われている佐原文化会館を視察しました。工事の進捗状

況は９月現在で 65％、12 月 15 日の完成に向けて工事を進めているところ
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委 員 長 

 

委   員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

（追加日程） 

９ 議決事項 

議案第１号 

 

委 員 長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

10 協議事項 

協議第１号 

委 員 長 

です。 

以上、状況報告といたします。 

 

教育長報告について、質問等ありますか。 

 

山田地区の小学校統合について、各地区からどのような意見が出ていま

すか。 

 

前回の代表者会議に八都小の委員が出席されなかったので、話が進んで

いない部分もありますが、小学校の建設位置について不安や心配に思って

いる部分などを取り除いて、次回の代表者会議で府馬小にするか山田中に

するか決定していきたい。 

 

本日、追加議案の提出がありましたので、追加日程として議案第１号を

議事に加えて審議することとします。 

 

 

香取市公の施設の使用料減額対象となる社会教育関係団体の登録に関する

要綱の制定について 

議案第１号「香取市公の施設の使用料減額対象となる社会教育関係団体

の登録に関する要綱の制定について」事務局から提案理由の説明をお願い

します。 

 

８月の教育委員会定例会で審議いただいた「公の施設に係る使用料等の

見直しに伴う関係規則の整備に関する規則」の制定に伴い、使用料の減額

対象となる社会教育関係団体の登録について、必要な事項を定めるもので

す。 

 

なし 

 

議案第１号「香取市公の施設の使用料減額対象となる社会教育関係団体

の登録に関する要綱の制定について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり可決する。 

 

 

教育委員会学校等訪問について 

協議第１号「教育委員会学校等訪問について」協議します。 
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委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委   員 

 

学校教育課長 

 

 

 

協議第２号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

11 報告事項 

報告第１号 

学校教育課長 

 

  報告第２号 

教育総務課長 

 

 

12 閉 会 

 

香取中学校を訪問した感想として学校の環境が明るくて良かった。掲示

物等に子どもたちの思いや目標など見やすく整理されていました。校長先

生からＰＴＡが協力的で平日に行事を計画しても８０％以上の保護者の参

加があるということで、教育熱心な保護者が多いようなので様々な課題に

ついてＰＴＡと協力して取り組んでもらいたいと思います。また、交通事

故に対して生徒の安全安心を確保するため、保護者の協力を仰ぎ対応して

いきたいということでした。 

道徳教育の学校としての取組みについて質問があり、本や映像などによ

り身につくものはありますが、実際に自分が体験することにより道徳が身

につくものだと思うので、体験を取り入れた道徳教育というものが今後の

課題ではないかと思います。 

今年度の重点目標を「更なる充実と発展を目指す」として、スクラップ・

アンド・ビルドの手法を通じて学力の向上や学校の諸活動に一生懸命取り

組むとしています。 

 

１クラスの人数について、説明をお願いします。 

 

国の基準は１学級 40 人以下としており、国の基準を受け、県は地域性等

考慮して人数を決定しています。千葉県では、小学校の１・２年が 35 人以

下、３年以上が 38 人以下というように学年により人数を決定しています。 

 

香取市学校等適正配置計画実施プランの見直しについて 

協議第２号「香取市学校等適正配置実施プランの見直しについて」事務

局から説明をお願いします。 

 

香取市学校等適正配置計画実施プラン第一次改訂版（素案）について、プ

ランの見直しを行った部分について説明、今後、議会への説明を行い、パ

ブリックコメントにより市民からの意見を求める予定です。 

 

 

食物アレルギー取組状況について 

食物アレルギー対応に関する取組状況について報告する。 

 

教育委員会制度改革の概要について 

教育委員会制度改革（地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部

を改正する法律）について、改正内容の概要を説明する。 

 

 

 


